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Compte rendu de la réunion mensuelle n°2 du samedi 14 novembre 2020 de 10h00 
à 12H00 

 
 
Environ 110 participants se sont joints à cette réunion mensuelle en distanciel. 
 
Les sujets abordés lors de cette de la réunion sont les suivants : 
- le protocole sanitaire 
- l’annulation des épreuves d’évaluation communes du Baccalauréat  
- la réduction des heures de mathématiques 
- la restitution des conseils d’administration 
- les événements PEEP LLG à venir 
 
 
1/ Point sur le protocole sanitaire 
 
M. Bianco a communiqué cette semaine un bilan sur la situation sanitaire qui est plutôt 
rassurante : sur les 1800 élèves de l’établissement, il y a peu de cas de Covid à LLG. 
La situation de l’internat est également suivie de près par l’infirmerie qui reste à 
l’écoute et en contact avec l’ensemble des élèves. 
 
L’enjeu majeur de la situation sanitaire au Lycée est celui de la cantine qui doit 
accueillir 1800 personnes chaque midi – une première solution s’était avérée 
inefficace (repas en salle) et avait été vite remise en cause car il n’y a pas assez de 
personnel pour assurer la surveillance en classe. 
 
Le nouveau protocole est entré en application jeudi dernier, ce qui constitue une 
avancée importante car beaucoup de lycées cherchent encore une organisation. 
Ce protocole a été partagé et validé lors du conseil d’administration extraordinaire 
qui a eu lieu le 4 novembre dernier avec l’ensemble des intervenants élèves – 
enseignants – fédérations de parents d’élèves- administration du Lycée. 
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Rappel du protocole :  
 

- Pour les classes de CPGE (350 élèves) : 100% présentiel 
- Pour les lycéens  

 
o Fonctionnement en classe entière sauf en EPS (demi-groupe une 

semaine sur 2) 
o Semaine A : AM distanciel/ PM présentiel 
o Semaine B : AM présentiel / PM distanciel 
o Aucun lycéen ne pourra manger à la cantine – le heures de cours 

d’après-midi ont été décalées d’une heure afin de laisser le temps aux 
élèves de rentrer chez eux ou de se rendre au lycée selon la semaine 

 
- La cantine est donc réservée exclusivement aux classe de CPGE 

 
Il reste néanmoins quelques ajustements à gérer sur le fonctionnement des heures de 
passage des CPGE à la cantine afin de fluidifier le flux. 
 
Les avantages de ce nouveau protocole sont les suivants : 
 

- allègement des effectifs sur le site 
- meilleure gestion de l’affluence à la cantine 
- préservation des classes de CPGE 
- maintien des emplois du temps et donc une continuité pédagogique  

 
Il demeure néanmoins des inconvénients : 
 

- les journées sont plus longues avec le décalage de l’heure de cours : il a donc 
été demandé aux professeurs d’alléger la charge de travail du soir pour les 
cours du jour au lendemain 

- le repas est plus onéreux 
 
 
2/ Annulation de épreuves communes du bac au profit du contrôle continu : 
 
M. Blanquer a annoncé cette semaine que les épreuves d’évaluation communes de 
première et de terminale du baccalauréat sont annulées et seront remplacées par le 
contrôle continu (notes des bulletins de première et terminale). Les épreuves de 
langue et d’Histoire Géographie sont jusqu’à nouvel ordre maintenues du 15 au 17 
mars 2021, ainsi que le Grand Oral et l’épreuve de philosophie. 
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La question de la notation à LLG se pose donc à nouveau dans la mesure où elle 
intervient à la fois dans l’obtention du Bac et dans les critères de sélection sur 
Parcoursup. Les notes intégrées dans le bulletin doivent donc être revues pour donner 
le reflet du niveau des élèves au niveau national, sans tenir compte du niveau 
d’exigence du Lycée. La question est posée quant à la piste d’une double notation. 
La demande de réévaluation des notations du contrôle continu avait déjà fait l’objet 
d’échanges l’an passé et avait été également abordée lors du CA de la rentrée. 
 
Un rendez-vous a eu lieu hier entre la PEEP LLG et M. Bianco à ce sujet. Pour rappel, 
lors de son dernier conseil d’administration, l’ancien proviseur Mr Bastianelli avait 
demandé aux professeurs une note prédictive du bac -cette note était entre 1 à 3 pts 
supérieure aux notes de classe – il avait alors dit que ce point devrait être suivi par 
son successeur. Il est certain que les notes à LLG ne sont pas le reflet au niveau 
national du niveau des élèves. Le proviseur partage ce point de vue et est conscient 
qu’il s’agit d’une mission importante et prioritaire dont il doit se charger dès que 
possible. 
 
L’enjeu est l’urgence avec l’imminence du conseil de classe de 1er trimestre. Il a donc 
été décidé une action commune PEEP/ FCPE dans le cadre de la préparation des 
conseils de classe : 
 

- Une consultation est à prévoir avec les professeurs principaux lors des 
préparations aux conseils de classe pour leur faire part de nos inquiétudes 
face à la situation, sensibiliser l’ensemble du corps professoral et l’inciter à 
modifier les notes sur le bulletin 

- En parallèle une lettre au corps professoral est envisagée 
 
Une communication avec des éléments de langage commun est à venir et sera 
envoyée aux délégués de classe. 
 
 
 
3/ Réduction de la dotation horaire mathématiques en classe de seconde et 
première 
 
Il est rappelé que chaque année le rectorat donne un volume d’heures réparties par 
matière et par lycée. Cette année une baisse de la dotation horaire annuelle de LLG 
accordée par le rectorat n’a été constatée que lors du conseil d’administration du 6 
octobre après la rentrée scolaire.  
 
Suite à ce constat, le proviseur Mr Bianco a réussi à obtenir 10 heures supplémentaires 
mais qui ne permettent pas de compenser le déficit global de la dotation. Il a donc 
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dû faire des choix et il a été décidé de supprimer 1 heure/semaine de mathématiques 
sur les classes de Seconde et de Première. 
La PEEP LLG a mené différentes actions : soutien à la pétition adressée au rectorat, 
enquête auprès d’autres lycées, rendez-vous d’audience au rectorat et compte-rendu 
commun avec la FCPE qui a été adressé aux parents d’élèves. 
 
L’audience au Rectorat de Paris avec la directrice académique adjointe en charge du 
dossier a clairement révélé qu’aucun recours n’était possible face à cette situation. Le 
Rectorat considère en effet qu’un effort exceptionnel a déjà été consenti avec les 10 
heures supplémentaires accordées et que LLG est déjà surdoté en heures 
supplémentaires, dans un contexte général de restriction économique au niveau de 
l’académie.  
 
La dotation horaire pour l’année 2021/2022 sera connue en Février 2021, il faudra 
donc de la vigilance sur les attributions du rectorat pour s’assurer que le projet 
pédagogique de LLG puisse continuer de s’exercer au travers du nombre d’heures et 
de leur répartition. 
 
 
4/ Compte-rendu des Conseils d’administration 
 

Le 1er CA a eu lieu le 6 octobre 2020 
 
5 points ont été abordés : 
 
Les effectifs de l’année sont les suivants : 
 

- 902 élèves au Lycée soit 7 élèves de plus que 2019  (55 % filles/ 45% garçons) 
 

- 915 élèves en CPGE soit 20 de moins vs 2019 (60% garçons/ 40% filles) 
 

- Il y a 22,5% de boursiers en CPGE et 12.7% au Lycée ce qui est très supérieur 
à ce que préconise l’éducation nationale et démontre donc la volonté de 
l’établissement sur ce sujet 
 

- Les élèves de seconde viennent de 180 collèges d’origines différentes – cette 
tendance est en augmentation 

 
- Pour les CPGE : 70% des étudiants en classes scientifiques viennent d’Ile de 

France, tandis qu’en classe littéraires 60% viennent de province et au total des 
des CPGE 40% viennent de l’étranger 
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- Les résultats au baccalauréat sont les suivants : 100% de réussite au Bac, 
mentions TB : 67% en L et 66% en S 
 
 

La vie au lycée : Il faut noter un manque de personnel à la cantine/ l’annulation des 
voyages 2020 ceux de 21 restent à confirmer / le maintien d’un niveau de sécurité à 
l’entrée du Lycée 
 
Le contexte sanitaire : différents matériels ont été achetés pour tenir compte du 
contexte sanitaire important (virucide, masques à disposition du personnel et des 
professeurs, amplificateurs de voix) 
 
Une réflexion est en cours sur un système hybride pour assurer la continuité 
pédagogique. 
La Commission Hygiène et Sécurité se réunira le 20/11 pour faire le point sur la 
situation 
 
Les projets prévus à LLG:  
 

- faire connaître les spécificités de LLG en ce qui concerne les enseignements 
de spécialités et les CPGE 

- 2 nouvelles classes préparatoires MPI (renfort en informatique) (spécialités 
maths et NSI) 

- 1 classe prépa ECG (économie et commerce voie générale) qui correspond à 
la fusion ECS et ECE – A noter que le compte-rendu envoyé par la FCPE à ce 
sujet est erroné. 

- Valoriser la place des filles en classe CPGE 
- Projet de construction d’un espace sportif sous le lycée porté par la Mairie du 

5e ardt et validé par le Conseil Général et la Mairie 
 
Enfin pour information, des élèves ont pris contact fin août avec la PEEP LLG faisant 
part de leurs choix difficiles entre les matières scientifiques et littéraires – des 
professeurs de français et Histoire de l’art sont prêts à dispenser des cours de Culture 
Générale en Terminale – attente dotation horaire. 
 
 

Le deuxième CA a eu lieu le 4 novembre 
Il était dédié à la validation d’un protocole sanitaire et à la mise en place d’une 
Commission Hygiène & Sécurité qui se réunira le 20/11. 
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5/ Point sur les événements PEEP LLG à venir 
 

- La réunion sur le concours aura lieu le samedi 12 décembre de 12 à 14h00 en 
distanciel – invitation à venir 

 
- Le Grand oral animé par Charles Prats aura lieu samedi 12 décembre dans 

l’après-midi en distanciel-information à venir- à noter que la participation est 
réservée aux adhérents PEEP LLG. Les inscriptions sont à faire sur l’adresse 
PEEP LLG et sont transférées à l’équipe en charge du projet. 

 
- La réunion médecine aura lieu le 23 Janvier 2021 - le format sera confirmé 

selon le protocole sanitaire et sécuritaire en vigueur à cette date. 
 

- Le Forum est reporté au 6 Février 2021 pour se laisser une chance de pouvoir 
le tenir en présentiel si les conditions le permettent. 

 


